
 
 

C O M I T É  C O N S U L T A T I F  
DES SERVICES AUX ÉLÈVES HANDICAPÉS 

OU EN DIFFICULTÉ D’ADAPTATION OU D’APPRENTISSAGE 
 

 
 
Compte rendu de la quatrième rencontre du Comité consultatif des services aux élèves 
handicapés ou en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage tenue au 80, rue Jean-Baptiste-
Meilleur à Repentigny, le mercredi 27 janvier 2016, à 19 heures. 
 
 
Sont présents : 
 
Mme Karine Clermont ............................................... Représentante des organismes extérieurs 
Mme Caroline Drouin ............................................... Représentante du personnel professionnel 
Mme Nicole Ducharme ..................................................................... Représentante des parents 
Mme Hélène Fortin .......................................................................... Représentante des parents 
Mme Marie-Claude Gosselin ............................................................ Représentante des parents 
Mme Anick Hamel ......................................................... Représentante du personnel de soutien 
Mme Monique Labossière ................................... Représentante du syndicat de l’enseignement 
M. Yannick LaRue ............................................................................ Représentant des parents 
M. Thierry Lauzon ....................................................................... Directeur adjoint des SEPEC 
Mme Marie-Josée Roy ..................................................................... Représentante des parents 
Mme Caroline Savoie .......................................... Représentante du syndicat de l’enseignement 
Mme Chantale Savoie ...................................................................... Représentante des parents 
M. Alexandre Verdy .......................................................................... Représentant des parents 
 
Sont absents : 
 
Mme Stéphanie Chapleau* .............................................. Représentante des directions d’école 
Mme Marie-Josée Couture* ............................................................. Représentante des parents 
Mme Laurence Duval* .................................................... Représentante de la direction générale 
Mme Isabelle Parent ........................................................................ Représentante des parents 
Mme Anouk Richard* ....................................................................... Représentante des parents 
M. Marc-André Roy* ...................................................... Représentant du personnel de soutien 
 
 
Public : 
 
Mme Julie Dumont ........................................................................................................... Parent 
 
 
 
 
 
 
 
*Absence motivée 
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Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, l’assemblée est déclarée 
régulièrement constituée. 
 
 
1.0 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 

La réunion débute à 19 h 03. 
Mme Nicole Ducharme souhaite la bienvenue à tous les membres et présente Mme 
Anick Hamel, représentante substitut du personnel de soutien en l’absence de M. 
Marc-André Roy. 
 
Mme Nicole Ducharme fait la lecture de l’ordre du jour. 
 
Mme Karine Clermont propose d’adopter l’ordre du jour, Mme Anick Hamel appuie la 
proposition. 
 
Adopté à l’unanimité. 

 
 
2.0 Droit de parole au public 

 
Mme Julie Dumont est de nouveau présente à la rencontre. Elle nous informe qu’une 
rencontre a eu lieu avec M. Joly, la direction d’école et les professionnels présents au 
temps de jeux libres afin de revoir le plan d’intervention et d’assurer une bonne 
communication entre l’école et la maison puisque plusieurs informations ne se sont 
pas transmises antérieurement. L’idée d’un journal de bord a été apportée et l’équipe 
de l’école à accepter le nouveau fonctionnement demander par Mme Julie Dumont. Un 
deuxième rendez-vous a été prévu pour la mi-février. 
 
M. Thierry Lauzon prend quelques minutes pour bien préciser les obligations du 
comité. Il informe Mme Julie Dumont que dans un contexte où elle ne serait pas 
satisfaite des démarches réalisées, elle pourra faire appel au processus de plainte de 
la Commission scolaire des Affluents. 
 
Il réitère que le comité consultatif des services EHDAA a pour fonctions de donner 
son avis à la Commission scolaire sur la politique d'organisation des services 
éducatifs aux élèves handicapés et aux élèves en difficulté d'adaptation ou 
d'apprentissage et de donner son avis à la Commission scolaire sur l'affectation des 
ressources financières pour les services à ces élèves. Le comité peut aussi donner 
son avis sur l'application du plan d'intervention à un élève handicapé ou en difficulté 
d'adaptation ou d'apprentissage. 
 
 

3.0 Lecture, adoption et suivis du compte rendu de la rencontre du 16 décembre 
2015 

 
Mme Nicole Ducharme fait la lecture des ajouts souhaités au compte rendu de la 
dernière rencontre. Il est demandé par le comité d’insérer les points suivants : 
 
• La durée en transport pour les élèves HDAA sera-t-elle plus longue qu'actuellement? 
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• La répartition des élèves selon leur bassin de quartier sera-t-elle révisée en 
conséquence avant les transferts? 

• Les aménagements propices à chaque clientèle seront-elles faites avant l'arrivée de 
ceux-ci? 

• Qu'adviendra-t-il de la vocation des locaux déjà aménagés dans les différentes 
écoles, mais laissés abandonnés suite au départ de la clientèle qui leur était dédiée? 

 
Mme Chantal Savoie propose, appuyée par Mme Hélène Fortin. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
 

4.0 Élection d’un nouveau membre 
 
Aucun parent substitut n’était présent à la rencontre. Mme Nicole Ducharme mentionne 
qu’il y aurait peut-être un candidat, mais il sera présent seulement à la rencontre du 2 
mars. 
 
 

5.0 Adoption de la consultation sur la répartition des élèves 2016-2017 
 
Mme Nicole Ducharme fait la lecture des recommandations reçues par courriel.  
 
En recommandation à l’adoption du plan de répartition des élèves du préscolaire, du 
primaire et du secondaire 2016-2017, il est demandé par le comité d’éviter le 
changement de territoire entre la MRC des Moulins et la MRC de l’Assomption lors du 
transport scolaire des élèves provenant de ces secteurs respectifs et de minimiser la 
durée du transport autant au primaire qu’au secondaire. De plus, s’assurer que les 
élèves de l’école Armand-Corbeil qui seront transférés à l’école de l’Odyssée 
proviennent préférablement du secteur de La Plaine. 
 
Il est également demandé que les changements apportés au niveau des classes 
EHDAA soient inscrits dans la section « commentaires » du document de 
présentation officiel comme les années précédentes. 
 
De s’assurer que les aménagements propices (locaux, parcs, salle de retrait et 
d’isolement, etc.) pour chaque clientèle soient réalisés et installés avant l’arrivée de 
celles-ci, soit septembre 2016. Également, que le personnel professionnel et 
enseignant ait le temps approprié pour aménager leurs locaux de classe. De s’assurer 
aussi que les anciens locaux qui accueillaient la clientèle EHDAA soient utilisés à bon 
escient après le départ de cette clientèle. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
 

6.0 Bloc d’information 
 

6.1 Présidence 
 
Mme Nicole Ducharme informe les membres de la présence et de la visibilité du comité 
EHDAA lors de la soirée d’information “déjà l’école” pour la scolarisation 4 ans qui a 
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eu lieu au mois de novembre 2015. Soirée organisée par la Table des partenaires 
pour l’avancement et l’inclusion des élèves ayant des besoins particuliers dans 
Lanaudière. Tenue d’un kiosque d’information et remise d’une pochette sur le comité 
EHDAA par Mme Nicole Ducharme et Mme Marie-Josée Roy. Remise d’un signet à tous 
les parents assistant à la conférence indiquant le site web du blogue EHDAA. Brève 
présentation du comité par Mme Nicole Ducharme avant le début de la conférence à 
tous les parents présents, soit environ 80 personnes. 
 
Mme Ducharme propose aussi de modifier le texte d’introduction sur la trousse d’outils 
pour les parents du blogue SEPEC par un bref mot de présentation du comité. De 
plus, nous pourrions y rattacher les articles de lois qui guident le comité. Il serait 
intéressant d’ajouter le site internet de la Fédération des comités de parents du 
Québec. 
 
6.2 Comité de parents 
 
Mme Marie-Josée Roy propose d’envoyer par courriel un résumé de la rencontre du 
comité de parents du 25 janvier. Les sujets qui ont été discutés lors de la rencontre 
sont le projet de loi 86, le transport, la deuxième conférence pour les parents 
(Formation de soi et gestion de la colère) qui aura lieu le 16 février et qui sera 
disponible sur le web.  
 
M. Yannick LaRue complète en informant les membres qu’un résumé du projet de loi 
86 sera disponible à compter de la mi-février. Par la suite, ils pourront accueillir les 
questionnements et inquiétudes.  
 
6.3 Commissaire-parent 
 
Mme Marie-Josée Couture est absente. 
 
 

7.0 Information sur le projet de loi 86 
 
M. Thierry Lauzon affirme qu’il y aura de la documentation sur le sujet. Il réitère que 
les impacts seront mineurs en ce qui a trait au comité EHDAA. Il précise que la 
consultation a été réalisée auprès de l’ensemble des Conseils d’établissement de la 
Commission scolaire des Affluents afin de recueillir les questionnements et 
préoccupations des parents qu’ils représentent. Tel que mentionné précédemment, 
cette consultation a été initiée par le comité de parents. 
 
 

8.0 Plan d’action 
 
8.1 Suivi du sous-comité « Trucs et astuces pour les parents » 
 
Mme Nicole Ducharme demande au sous-comité du volet « Trucs et astuces » soit, 
Mme Marie-Claude Gosselin et Mme Chantal Savoie de présenter le travail et les 
changements qui ont été apportés. Elles ont suggéré à Mme Sylvaine Lefebvre de 
repositionner les points par ordre d’importance et d’égayer les pages pour que ce soit 
plus amusant et convivial pour les parents. Par l’intermédiaire du blogue SEPEC, M. 
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Thierry Lauzon nous montre les premiers volets développés. L’équipe se revoit le 9 
février afin de finaliser les modifications.  
 
8.2 Scolarisation 4 ans  
 
Suite aux préoccupations du comité EHDAA, M. Lauzon assure de réactualiser 
l’information qui était diffusée aux directions d’école, aux partenaires ainsi qu’au 
personnel de l’école concernant la scolarisation 4 ans, et ce annuellement. 
 
 

9.0 Présentation des Services éducatifs particuliers et complémentaires 
 
Le sujet est remis à la prochaine rencontre. 
 
 

10.0 Divers 
 
Aucun sujet. 
 
 

11.0 Fin de la rencontre 
 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Mme Anick Hamel, à 21 h 12, appuyée 
par Mme Hélène Fortin, que la séance soit levée. 

 
 
 

La présidente,  La secrétaire, 

 Nicole Ducharme    Karyane Massé 
 

Nicole Ducharme  Karyane Massé 
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